
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der 
Gemeinde Wasbek 

 
am Donnerstag, dem 12.05.2016 

 
im Sportlerheim, Schulstr. 16, 24647 Wasbek 

 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr Ende: 20:24 Uhr 

anwesend: 
 
Bürgermeister 
  Herr Karl-Heinz Rohloff 
Gemeindevertreter 
  Herr Klaus Dahmke 
  Herr Hans-Jürgen Ehmke 
  Herr Reiner Großer 
  Herr Michael Hollerbuhl 
  Herr Heinrich Kühl 
  Herr Markus Kühl 
  Herr Peter Mohr 
  Herr Thomas Omnitz 
  Herr Michael Rohwer ab 20:16 h, TOP 9 
   
    
außerdem anwesend 
  Frau Ulrike Tuskowski (ehrenamtliche 

Gleichstellungsbeauftragte) 
Herr Schwarzbold-Lentz (Architekt) 
7 Zuhörer 

von der Verwaltung 
  Herr Halkard Krause 
   
 
 
 
entschuldigt abwesend: 
Gemeindevertreter 

 
Frau Claudia Schiffler 
Herr Bernd Nützel 
Herr Uwe Pauschardt 
Herr Manfred Saggau 
Herr Lars Jöhnk 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-
heit und der Beschlussfähigkeit 

  
2. Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 12.05.2016 
  

3. Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-
ordnungspunkte 

  
4. Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 16.03.2016 
  

5. Information über die am 16.03.2016  unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 
Beschlüsse 

  
6. Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 
  

7. Einwohnerfragestunde I 
  

8. Anfragen der Gemeindevertreter 
  

9. "Bürgersteig und Zebrastreifen vor dem Einkaufszentrum an der Lindenstraße", An-
trag der BMW vom 10.03.2016 als Anlage 

  
10. Baumkataster, Informationen zum weiteren Vorgehen 

  
11. Einwohnerfragestunde II 

  
12. Verschiedenes (öffentlich) 

 
  
 
 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Der Bürgermeister Herr Rohloff eröffnet um 19:30 h die öffentliche Sondersitzung der 
Gemeindevertretung und begrüßt den Architekten Herrn Schwarzbold-Lentz, die Gleich-
stellungsbeauftragte Frau Tuskowski, die Gemeindevertreter und die Verwaltung vertre-
ten durch Herrn Krause. Weiterhin begrüßt er die Zuhörer und bedankt sich für das Inte-
resse. Vertreter der Presse sind nicht anwesend.  
Frau Schiffler, Herr Nützel, Herr Pauschardt, Herr Saggau und Herr Lars Jöhnk fehlen 
entschuldigt. 
Bürgermeister Herr Rohloff stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die Beschluss-
fähigkeit fest und begründet die außerordentliche Sitzung mit der zeitnahen Vergabe von 
Bauaufträgen im nichtöffentlichen Teil. Er dankt Herrn Schwarzbold-Lentz, Frau Schuh-
macher und Herrn Großer für die bisher geleistete Arbeit in dieser Sache.  
 
 
 
 2 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 12.05.2016 

 
Keine, die Tagesordnung wir in der vorliegenden Form gebilligt.  
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 3 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 

Tagesordnungspunkte 
 
Ohne Wortmeldung beschließt die Gemeindevertretung einstimmig die Tagesordnungs-
punkte 13 bis 19 unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen: 9 
Nein- Stimmen:0 
Enthaltungen: 0 
 
 
 4 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 16.03.2016 

 
Wortmeldungen erfolgen nicht. Die Niederschrift gilt somit als gebilligt. 
 
 
 5 . Information über die am 16.03.2016  unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-

fassten Beschlüsse 

In der Gemeindevertretersitzung am 16.03.16 wurden folgende Beschlüsse unter Aus-
schluss der Öffentlichkeit gefasst:  

Zu TOP 22 (0051/2013/DS) Gehaltsanpassung für Reinigungskraft der Gemeinde Wasbek 
wurde beschlossen: Der Vorlage wird einstimmig zugestimmt.  
 
Zu TOP 23 (0045/2013/DS) Auftragsvergabe Schachtsanierung wurde beschlossen:  
Der Vorlage wird einstimmig zugestimmt.  
 
Zu TOP 24 (0054/2013/DS) Vergabe von Instandsetzungen & Neuanfertigung von 
Wandobjekten; Sportlergruppe, Wappen und Schriftzug "Sportlerheim" wurde beschlos-
sen: Es soll ein zusätzliches Angebot eingeholt werden und der wirtschaftlichste Bieter 
soll den Auftrag erhalten. 
 
Zu TOP 25 Beschaffung einer Wärmebildkamera für die Freiwillige Feuerwehr Wasbek 
wurde beschlossen: Es werden Angebote eingeholt. Der wirtschaftlichste Bieter soll den 
Auftrag erhalten. 
 
Zu TOP 26 Beschaffung eines Schneeschildes für den Bauhof Wasbek wurde beschlossen: 
Das Schneeräumschild Bema V800 wird angeschafft. 
 
Zu TOP 27 Beschaffung Feuerwehr Mannschaftswagen wurde beschlossen: 
Der Auftrag zur Beschaffung eines Mannschaftswagens soll vergeben werden. 
 
Zu TOP 28 Kostenerstattung für Verwaltungsgemeinschaft mit der Stadt Neumünster 
wurde beschlossen: Es soll eine Arbeitsgruppe gebildet werden, welche eine Verhand-
lungsgrundlage für die Gemeinde Wasbek erarbeiten soll. 
 
Zu TOP 30 Vertrags- und Vergabeangelegenheiten wurde beschlossen:  
 
Neubau Zweifeldsporthalle, Abbrucharbeiten:  
Der Auftrag für den Abbruch der alten Sporthalle wird an den wirtschaftlichsten Anbieter 
vergeben.  
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Straßenunterhaltung:  
Der Auftrag für die Straßenunterhaltungsarbeiten im Krusenhofer Weg und im Gartenweg  
wird an den wirtschaftlichsten Anbieter vergeben.  
 
Weiterhin berichtet der Bürgermeister, dass im Zusammenhang mit der Anpassung der 
Verwaltungskostenpauschale ein Termin mit dem Oberbürgermeister der Stadt Neumüns-
ter vereinbart ist.  
 
 
 6 . Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwal-

tung 
 
Mitteilung des Bürgermeisters: 
Herr Rohloff berichtet, dass das Bürgerbegehren gegen den Sporthallenneubau von der 
Kommunalaufsicht für unzulässig erklärt worden ist. Nunmehr läuft die Widerspruchsfrist 
gegen den Bescheid. Der Bürgermeister betont, dass es dadurch keine Verzögerung des 
Bauablaufes gibt.  
Herr Rohloff übergibt das Wort an Herrn Schwarzbold-Lentz, welcher sich kurz vorstellt 
und über den aktuellen Sachstand berichtet. Es geht um die kommenden Auftragsverga-
ben, den Baustelleneinrichtungsplan und den Bauzeitenplan. Anfang Juni 2016 sollen die 
Baumaßnahmen beginnen. Die geplante Bauzeit beträgt 12 Monate. Die Nachfragen von 
Herrn Mohr werden von Herrn Schwarzbold-Lentz beantwortet. Der Bürgermeister dankt 
dem Architekten für den Sachstandsbericht.  
Weiter berichtet Herr Rohloff über einen Scopingtermin zum Thema Windkraftanlagen am 
11.05.2016. Die Landesplanung prüft derzeit die Eignung von Flächen in Prehnsfelde und 
am Swarten Pohl. Die Gemeinde hat die Planerin Frau Teske mit der Erarbeitung eines 
Gegengutachtens beauftragt. 
Zum Thema Brücke Prehnsfelder Weg hat der Bürgermeister einen Termin mit der Bild-
zeitung, welche über die Baumaßnahme berichten will. Die geplante Fertigstellung durch 
die Fa. Via Solutions Nord zieht sich hin. Herr Hollerbuhl betont, dass ursprünglich von 
einer Bauzeit von 6 Monaten die Rede war, es bis jetzt aber schon 12 Monate dauert.  
Herr Dahmke und Herr Omnitz bitten den Bürgermeister bei der Baufirma einen realisti-
schen Fertigstellungstermin zu erfragen. Herr Rohloff bietet an, gegebenenfalls auch 
beim Landesbetrieb Verkehr zu intervenieren.   
Die aktuelle Flüchtlingssituation spricht der Bürgermeister mit dem Hinweis auf die der-
zeitige politische Lage an und weist auf eine Fernsehdokumentation über die Wasbeker 
Flüchtlingsfamilie Taher im NDR hin.  
Herr Rohloff gibt einen Termin für die Besichtigung des Klärwerkes Neumünster am 
31.05.2016 um 17:00 h bekannt. Treffpunkt ist der Wendehammer im Gartenweg, dann 
übernimmt Herr Kühl vom TBZ der Stadt Neumünster die Führung. 
Abschließend berichtet der Bürgermeister von der Aufstellung des Maibaumes durch den 
Gewerbeverein und dem „Tag der offenen Tür“ bei der Feuerwehr und dankt allen Betei-
ligten, insbesondere Herrn Kühl.   
 
Mitteilung des Vorsitzenden des Ausschusses für Öffentliche Angelegenheiten: 
Herr Nützel ist nicht zugegen. Eine Angelegenheit aus dem Ausschuss steht unter TOP 10  
auf der heutigen Tagesordnung. 
 
Mitteilung des Vorsitzenden des Bau- und Planungsausschusses: 
Herr Großer berichtet über den Fortgang der geplanten Unterhaltungsmaßnahmen 
Krusenhofer Weg und Gartenweg. Hier müssen nur noch wenige Nacharbeiten erledigt 
werden.  
Am Dönnerlohweg sind ebenfalls große Vertiefungen im Randbereich festgestellt worden. 
Die Bankette wurde erneuert.  
Für den Anbau Bauhof ist der Bauantrag gestellt, die Arbeiten sollen bald beginnen.  
Der Abbruch der alten Sporthalle ist völlig problemlos verlaufen. Herr Großer lobt die 
ausführende Fa. Krebs. Die bestehenden Leitungen wurden abgesichert und die Abwas-
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serleitungen des Jugendheimes und der Schule umgelegt bzw. direkt angeschlossen.  
Zwei Garagen wurden umgesetzt, Herr Großer dankt dem Sportverein für die erbrachte 
Eigenleistung.   
 
Mitteilung des Vorsitzenden des Haupt- und Finanzausschusses: 
Herr Hollerbuhl weist auf die nächste Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 
25.05.2016 hin und geht kurz auf die Tagesordnung ein. Unter TOP 9 wird die Jahres-
rechnung 2015 besprochen, welche eine Zuführung an die allgemeine Rücklage ausweist. 
Dies ist gerade im Hinblick auf die kommende Entnahme aus der allgemeinen Rücklage 
erfreulich.   
 
 7 .  Einwohnerfragestunde I 

 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 8 . Anfragen der Gemeindevertreter 

 
Herr Kühl hat Fragen zum Brandschutz in der neuen Sporthalle, welche von Herrn 
Schwarzbold-Lentz beantwortet werden. Es geht um eine Steigleitung, die Brandmelde-
anlage und das Brandschutzgutachten, welches Herrn Kühl vom Architekten später über-
sandt werden soll.  
Herr Hollerbuhl hat Fragen zur Beschilderung der Straße am Aalbek und der Straße 
Lüttdörp, welche der Bürgermeister beantwortet.  
Zu der Frage von Herrn Omnitz zu dem beschädigten Gitter in der Hauptstraße sagt Herr 
Rohloff, dass sich inzwischen die Straßenmeisterei Hohenwestedt für zuständig erklärt 
hat und ein neues Gitter angebracht werden soll. Herr Mohr hat bereits eine Firma beim 
Ausmessen beobachtet.  
 
 
 9 . "Bürgersteig und Zebrastreifen vor dem Einkaufszentrum an der Lindenstra-

ße", Antrag der BMW vom 10.03.2016 als Anlage 
 
Der Bürgermeister verliest den Antrag der BMW Fraktion und eröffnet die Diskussion. Es 
ist kein Vertreter der BMW zugegen. Es äußern sich Herr Hollerbuhl, Herr Großer, Herr 
Ehmke, Herr Mohr und Herr Omnitz. Herr Kühl regt an, den Briefkasten zu versetzen.   
Abschließend lässt Herr Rohloff über den Antrag abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen: 0 
Nein-Stimmen: 9 
Enthaltungen: 0 
 
Damit ist der Antrag abgelehnt.  
 
 
 10 . Baumkataster, Informationen zum weiteren Vorgehen 

 
Da Herr Nützel nicht zugegen ist, beantragt der Bürgermeister die Vertagung dieses Ta-
gesordnungspunktes. Herr Rohwer betritt um 20:16 h den Sitzungssaal.    
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Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, die Beratung zu vertagen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen: 10 
Nein- Stimmen:0 
Enthaltungen: 0 
 
 
 11 . Einwohnerfragestunde II 

 
Ein Anwohner der Weststraße beschwert sich über nachts stark beleuchtete Wohncontai-
ner auf dem Gelände eines Autohauses, die Überschreitung der erlaubten Parkzeit an der 
B 430 und der daraus resultierenden schweren Einsehbarkeit der Bundesstraße beim Ab-
biegen.  
Zum ersten Problem regt der Bürgermeistern an, das Gespräch mit dem Autohändler zu 
suchen und eine einvernehmliche Lösung zu finden. Er bietet an, sich auch persönlich an 
der Klärung zu beteiligen.   
Wegen der Überschreitung der zulässigen Parkdauer wird Herr Rohloff auf eine Verstär-
kung der polizeilichen Kontrollen hinwirken.  
Es werden keine weiteren Fragen gestellt.  
 
 
 12 . Verschiedenes (öffentlich) 

 
Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen. Bürgermeister Herr Rohloff schließt den öf-
fentlichen Teil der Sitzung um 20:24 Uhr und verabschiedet Herrn Kühl.  
 
 
 
 

 

gez. Karl-Heinz Rohloff Halkard Krause 

(Bürgermeister) (Protokollführer) 

 


